





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

oLaJornada

Página:

30

Sección:

CGP

Fecha.

2 8 MAY 2028

CIUDAD PERDIDA

La salud en los tiempos neoliberales

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

30 00

AL VEZ EL dato más grotesco con el que se pueda ilustrar la crisis del sector salud en el país lo haya dado el ex secretario en tiempos de Felipe Calderón, Julio Frenk, cuando dijo a la revista Forbes que "4 millones de familias quedaban en la ruina cada año por gastos catastróficos relacionados con la salud".

PERO TENER ENFRENTE esa realidad no conmovió al ex funcionario que creó el Seguro Popular dedicado, en buena parte, a llevar recursos públicos a los hospitales de la iniciativa privada mediante la figura de la subrogación de servicios y algunos otros detalles financieros que acumularon más de una decena de denuncias por corrupción, lo que impidió el crecimiento de los servicios públicos para atención médica.

LOS DATOS SE encajan en la consciencia. El gobierno actual halló que 306 hospitales del sector salud se convirtieron en monumentos a la corrupción y, por tanto, no pueden aliviar los males para lo que fueron iniciados, mientras el crecimiento del negocio de la salud avanzaba con éxito.

LOS ÚLTIMOS DATOS que hallamos hablan de que en el país hay mil 182 hospitales públicos y tres mil 172 en el régimen privado, y a pesar de que el crecimiento en términos del PIB en el país ha sido muy poco, negocios como Médica Sur aumentaron sus ingresos hasta en un siete por ciento.

CHRISTUS MUGURZA, FIRMA médica que opera principalmente en el norte, logró aumentar sus ingresos de 4 mil 836 millones de pesos en el año más reciente, a 5 mil 280, y sus activos casi se duplicaron.

PARA 2017, LOS negocios más importantes del sector en el país estaban como sigue: "Los Ángeles", de Olegario Vázquez, 28 hospitales; Star Médica, de Carlos Slim, ya contaba con 14 unidades, y Christus Mugurza, del regiomontano José Antonio Mugurza, tenía 11.

ES DECIR, LA pandemia del neoliberalismo contagiaba de dólares a la industria de la salud a coste y goce, en buena parte, del gobierno, que transfería recursos a entidades privadas y construía quimeras médicas que el tiempo convertía en escombros.

PERO ADEMÁS LA salud, convertida en negocio, obligaba a quienes no eran atendidos en la decadente estructura médica pública, o quienes no querían ser atendidos en esa instancia, a recurrir a la atención en hospitales privados donde, como señalaba el ex secretario, muchos iban a la ruina cuando de sufragar los gastos médicos que ocasionaba una enfermedad les asaltaba.

HOY, FRENTE A la creciente amenaza del embate y la multiplicación de las enfermedades, más las que ya se sufren, el cuadro parece una fatalidad que seguirá desajustando costumbres y ahondando las diferencias sociales.

ESTO, A MENOS que el gobierno empiece a poner orden en el sector. Que se transparenten los datos de muertes, por ejemplo, ocurridas en esos lugares, que los dineros que ingresen y que provengan del gobierno estén en la rendición de cuentas que deban hacer los dueños de los hospitales, y que estén obligados a dar atención inmediata a los enfermos subrogados por el sistema público.

PERO SOBRE TODO, que se extienda la salud pública en el país y que México sea ejemplo de la atención a sus pobladores. Claro que eso sí sería un golpe a la pandemia neoliberal y, bueno, soñar no cuesta nada.

De pasadita

LA JEFA DE Gobierno, Claudia Sheinbaum, sufre muchas presiones, económicas, principalmente, para que se retorne a la vida cotidiana a la brevedad, y ella, hasta donde nos dicen, no está tan segura por los riesgos que eso implica.

LAS MEDIDAS QUE ha aplicado el gobierno de la ciudad, y que no siempre han estado a la par de las que se implementaron en el ámbito federal, han sido acertadas, y es que su equipo ha trabajado sin cuartel para dar alternativas al mal que aún nos acecha. Bien por ella.

LO MALO ES cuando empiezan a alimentar vicios clasemedieros y se les ocurre, por ejemplo, poner ciclovías en Insurgentes. Qué barbaridad.

> ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx ciudadangel@hotmail.com





MILENIO

Página:

2

Sección:

Fecha:

Hay pocos países con

tantas competencias

encimadas

28 MAY 7020

DUDA RAZONABLE

CARLOS PUIG



@puigcarlos

Día 67: Sálvese el que pueda

ice el profesor Ignacio Marván, que a esto dedica ahora buena parte de su tiempo de investigación, que nuestro sistema presidencial y federal de división de poderes a nivel Ejecutivo, Legislativo y Judicial y a nivel poderes federales y poderes estatales y en nuestro caso, municipios con facultades propias administrativas y normativas, es la forma de gobierno con más elementos institucionales de veto que existe.

Para la crisis de estos días, la Ley General de Salud le dafacultades normativas a la Federación y operativas a los estados. Y para la reapertura, las competencias están a nivel estatal y municipal...Pero la normatividad sigue en el nivel federal.

Un lío. Será por eso por lo que hay pocos países en el mundo con ese sistema federal y presidencial con tantas competencias encimadas. Un puñado, me dice Nacho.

Ayer, de plano, después de anuncios de varios gobernadores dando a conocer sus propios planes para la reapertura, la secretaria de Gobernación les advirtió

que "No podemos tener consideraciones de semáforos locales porque entonces sería una descoordinación total en el país".

Algo de razón tiene la secretaria Sánchez Cordero. En cuántos semáforos nos vamos a tener que fijar todos los días a partir del lunes. ¿Cuál es el bueno

Pero algo de razón tienen los gobernadores que conocen la situación en el terreno: sus hospitales, sus crisis económicas y riesgos. Enrique Alfaro, de Jalisco, que lleva una pandemia por la libre dijo en estos días de discusión: "Lo que me parece curioso es que desde el gobierno hablan de coordinación cuando en dos meses y medio no hubo...Estamos en nuestra ruta, tenemos nuestro semáforo y tomaremos en cuenta el federal, porque la autoridad federal tiene peso, pero seguimos con la ruta que hemos trazado".

Querétaro y Chihuahua andan en las

mismas. Javier Corral hasta presumió un desplegado de ex gobernadores por asumir una "ruta propia".

Y no parece asunto partidista; Claudia

Sheinbaum presentó su semáforo y las condiciones para cambiar de un color a otro y lo que sucederá en cada momento. Miguel Barbosa había dicho que crearía su semáforo; después del regaño de Sánchez Cordero, que ahora solo "monitoreo regional".

Y podría seguir enumerando. Así llegamos al momento crítico. Será el sistema Nacho, seguro, pero en estos días sí da miedo el resultado........





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

EXCELSIOR

Página:

4

Sección:

echa

2 8, MAY 2020





Arsenal Francisco Garfias

panchogarfias@yahoo.com.mx

Al doctor López-Gatell le bajan los humos y le sube la curva

Le llovió al doctor **Hugo López-Gatell** en su comparecencia ante la Junta de Coordinación Política del Senado.

Fueron dos horas de un "esfuerzo didáctico" —como generosamente lo llamó el senador **Dante Delgado**— por parte del vocero oficial de la pandemia covid-19, para demostrar que vamos aplanando la curva.

Una pieza por momentos cantinflesca que tuvo como respuesta la lambisconería acrítica de una mayoría de legisladores de Morena y los duros señalamientos de los opositores. Hasta mentiroso le dijeron.

El funcionario alternaba gráficas y palabras que se confundían y confundían para diluir estadísticas desfavorables a la estrategia contra el virus que el afamado doctor coordina, por obra y gracia del caudillo de México.

Al doctor **López-Gatell**, como le gusta que le digan, le bajaron los humos. Parecía haber olvidado que no estaba en una de las conferencias vespertinas en Palacio, sino ante senadores con tiempo para cuestionarlo.

Una, otra, y otra vez los opositores le hicieron fundados reclamos al subsecretario de Protección y Promoción de la Salud. El tema de la ausencia de pruebas generalizadas para cortar las cadenas de transmisión de covid-19 fue el más presente.

El mismísimo **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de Morena, abrió con un dato que no le gusta escuchar al subsecretario.

Entre los países miembros de la OCDE, México ocupa el último lugar al aplicar 0.4 pruebas por cada mil habitantes, cuando la media está en 27.

"Se pudo haber generado un importante subregistro", advirtió el zacatecano.

Las senadoras del PAN aparecieron en pantalla con tapabocas sobre los cuales se leía la palabra "pruebas".

Pero **López-Gatell** sigue montado en su macho. No habrá pruebas masivas para rastrear contagiados. "Es inútil, costoso e inviable aplicarlas", asegura.

En Wuhan, China, se hicieron 9 millones de pruebas en 15 días "¿Saben cuántos casos encontraron? Uno", dijo.

A mi memoria vino el mensaje del director general de la OMS, **Tedros Adhanom Ghebreyesus**, en el sentido de que el aislamiento no basta para cortar la cadena de transmisión. Hay que hacer "pruebas, pruebas y pruebas", dijo.

Busqué también en Google una nota que leí en marzo pasado, en el portal de *El País*, en la que **Park Neung-hoo**, ministro de Sanidad coreano, explicaba, ya para entonces, el éxito de su país en el combate al virus del siglo.

"A diferencia de otros países, donde sólo se hacen test a quienes tienen síntomas, hemos decidido realizarlos a todo el que haya estado en contacto directo con casos confirmados. En lugar de esperar que los pacientes vinieran, hemos ido a por ellos", dijo.

• Dos horas después de su encuentro con los senadores, al doctor **López-Gatell** le subió otra vez la curva: La SSa reportó 3 mil 463 nuevos contagios (cifra récord para un día) y 463 nuevas muertes.

En la comparecencia virtual no faltaron los reproches por la resistencia del doctor al uso de cubrebocas. Tampoco los cuestionamientos por el subregistro de casos.

De los subregistros justificó:

"Nadie sabe cuántos casos reales hay en su país. Esto no debe interpretarse como un fenómeno deliberado, de negligencia o incapacidad.

"En la narrativa pública se ha privilegiado la percepción, en algunos segmentos de nuestra sociedad, de que sólo México no tiene una identificación completa de los casos".

En cuanto a las intervenciones de los representantes de la Coalición que quiere hacer historia, puro quemar incienso. Alzaban cartulinas: #GatellOrgulloparaMéxico.

El funcionario se agarró del pasado al hablar de la debilidad del sistema de salud: la corrupción, particularmente en los últimos dos sexenios.

Más de 300 hospitales abandonados. "No les pareció tan impresionante", dijo.

¿Se le habrá olvidado que él formaba parte de ese sistema de Salud desde tiempos de **Calderón**?

De 2008 a 2012 fue director general adjunto de Epidemiología de Salud, y del 2013 a 2018, director de Innovación en Vigilancia y Control de Enfermedades Infecciosas, en el instituto Nacional de Salud Pública.

• En el Estado de México la prioridad es la vida y la salud de la población. No se regatea la coordinación, ni se utiliza el chantaje, dice un comunicado del gobierno de ese estado.

Añade que si bien hay estilos particulares en la forma de gobernar, la lucha contra el covid-19 suma voluntades entre Alfredo Del Mazo; el epidemiólogo Hugo López-Gatell y Claudia Sheinbaum.

"En el Valle de México hay un sólo frente para atacar la pandemia", puntualiza.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Página:

Sección:

Fecha:





Razones

Jorge Fernández Menéndez

www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez / www.mexicoconfidencial.com

¿Alguien se acuerda de Gobernación?

 No existe una instancia política que se encargue de la relación con los gobernadores, los presidentes municipales, el Congreso, los empresarios y los medios. Para eso estaba, en el pasado, la Secretaría de Gobernación.

El regreso a la nueva normalidad es caótico, con una ensalada de cifras donde los datos se manejan de acuerdo a la necesidad política del momento. Ni siquiera se tiene el cuidado necesario, el respeto mínimo, con el índice de letalidad y el número de víctimas mortales de la enfermedad.



Pero el problema va más allá. Hemos insistido en que vivimos una crisis sanitaria, económica y de seguridad, pero también

que estamos en los albores de una crisis institucional. Y el mal manejo de las cifras, de la información, la ausencia de prácticas de gobierno. está creando una distancia cada vez mayor entre el gobierno federal y los gobernadores (que se suma a la distancia con los legisladores, los partidos de oposición e incluso Morena, con los empresarios y los medios) que se refleja con toda claridad en esa comedia de enredos en que se ha convertido la utilización del semáforo sanitario para abrir o no actividades en los estados y mu-

nicipios y en qué medida hacerlo.

Hace una semana, el Presidente dijo que cada estado y municipio estaría en su derecho de avanzar en esa apertura como lo considerara oportuno, que la Federación establecía normas comunes que ellos debían aplicar con base a su realidad. Luego, la Secretaría de Salud anunció, en el marco de los intentos de reapertura, que se establecía el famoso semáforo que iniciaría su operación este lunes, con la intención de que se entrara a la nueva normalidad el primero de junio. Los gobernadores se apresuraron a establecer sus propios semáforos y fechas de acuerdo con su realidad. Y prácticamente ninguno está dispuesto a abrir el primero de junio, aunque existen fuertes discrepancias entre ellos mismos y entre cada estado y la Federación respecto a abrir o no actividades consideradas esenciales (e

incluso muchas otras que no son consideradas así, pero que

lo son, como, por ejemplo, el turismo).

El lunes, en una conferencia virtual con gobernadores, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dijo que habría un solo semáforo, el federal, y que todos los estados se tendrían que regir por él. Argumentó que esas medidas las implementa el Consejo General de Salubridad durante la emergencia y ésa era una decisión del Consejo.

Más allá de que nadie sabe muy bien cuántas veces y cómo se ha reunido ese Consejo, que ha lucido por su ausencia en

toda la emergencia, lo cierto es que los gobernadores destacaron algo en lo que tienen razón: las características de cada estado e incluso de regiones de cada estado son diferentes y se deben tomar en cuenta, aunque, al final, existan consideraciones globales en algunas cadenas productivas, como la automotriz, que no pueden ignorarse.

El problema de fondo en todo esto es que, durante toda la emergencia sanitaria, no hubo un mando coordinado con una política única y con interlocución cotidiana con todo el mundo. Es tal la confusión existente que, al mismo tiempo

que se dice que el semáforo está en rojo, que no se reabrirán actividades, el presidente López Obrador ya anunció que el martes estará de gira para iniciar las obras del Tren Maya y que irá a Quintana Roo, donde, por lo menos hasta el momento de escribir estas líneas, no se autorizaba la reapertura del turismo y estaban en semáforo rojo.

El problema de fondo, que se puso de manifiesto con el tema del semáforo, es que no existe una instancia política que se encargue de la relación con los gobernadores, los presidentes municipales, el Congreso, los empresarios y los medios. Para eso estaba, en el pasado, la Secretaría de Gobernación y, en algunos casos, en la relación con los empresarios, la Secretaría de Economía o la de Hacienda. Hoy nadie sabe a

qué se dedican. El caso de la Secretaría de Gobernación es particularmente delicado porque esa función no la cubre oficialmente ninguna instancia en el gobierno federal, ¿Cómo coordinarse con los gober-nadores para la reapertura si nadle se coordinó con ellos para atender la pandemia? Y ni siquiera es un tema de los gobernadores de oposición: pocos han sido tan distantes de la posición del gobierno federal como los gobernadores morenistas de Puebla o Baja California, el de Veracruz

está desaparecido, y Sheinbaum, en la Ciudad de México, lisa y llanamente sigue su agenda y el consejo de su gente (en ocasiones más coherente que el de los especialistas del gobierno federal).



El problema

de fondo en

durante toda

sanitaria, no

coordinado

única y con

interlocución

cotidiana con

todo el mundo.

la emergencia

hubo un mando

con una política

todo esto es que,

 Olga Sánchez Cordero



Todo el poder está concentrado en Palacio Nacional, en una sola oficina y en una sola voz, a la que le gusta mucho más hablar que más escuchar. Ése es el problema, que se convierte en una falla del modelo institucional.







- 7	$\overline{}$	
- /	1	
- 1	/	

Sección:

Fecha:

2 8 MAY 2020

FRE NTES POLÍTICOS

Juntos lo lograremos. Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, está de acuerdo con un semáforo único manejado por el gobierno federal. Los martes y miércoles de cada semana, la Secretaría de Salud federal se pondrá en contacto con el gobierno de cada entidad para cotejar información; los días jueves, a partir de mañana, se anunciará el color del semáforo de reactivación de cada entidad, para que el lunes próximo se apliquen los protocolos de restricción o reapertura económica, tras el confinamiento por la pandemia del covid-19, informó. Destacó que esta medida no es una imposición. Sin embargo, hay gobernadores que no están de acuerdo. Todos los mandatarios deberían sumarse a esta lucha conjunta. Solos no llegarán a ningún lado.

Chistositos. La Ley Barbosa hace reír a los legisladores que la avalaron en Puebla. Con la nueva norma, el gobernador Luis Miguel Barbosa regulará nombres y colores de escuelas, tendrá injerencia en los cobros de instituciones privadas, ordenará a universidades públicas, como la BUAP, a cooperar con las revisiones de la Auditoría Superior del Estado, y prohibirá a escuelas particulares retener documentos por falta de pago u obligar a comprar uniformes o materiales escolares con un proveedor determinado. A pesar de que en todos los ámbitos ha sido rechazada, diputados locales tomaron a burla las críticas a la ley y hasta bromearon con "nacionalizar" la UPAEP, la Universidad Iberoamericana y la UDLAP. Legisladores de Morena, PT, PES, PVEM y Nueva Alianza creen que le hacen un bien a la nación, pero les llaman Los Barbosos. Les queda bien.

Flechazo fallido. El senador Dante Delgado intentó poner en jaque al doctor Hugo López-Gatell, pero este le respondió que "no es conveniente retrasar el retorno a la vida pública, pero no quiere decir que se hará de manera abrupta, irresponsable, generalizada", y señaló que de presentarse un rebrote de contagios se volvería al confinamiento en comunidades, estados o el país, si así se requiriera. En comparecencia vía electrónica ante legisladores, Delgado cuestionó los números de la pandemia de coronavirus. "Sin ánimo de arrogancia alguna", puede afirmar, dijo, que la estrategia gubernamental para enfrentar la pandemia ha dado resultados y no se arrepiente de las medidas que se han tomado ante la emergencia sanitaria". Delgado se llevó una paliza y de forma tan elegante.

Prudencia. Claudia Sheinbaum/jefa de Gobierno de la Ciudad de México, no da ni uri paso atrás. En la capital del país los números de hospitalización por covid-19 se habían estabilizado; sin embargo, aseguró que de ninguna manera hay condiciones para que se regrese a la normalidad. "Seguimos en alto riesgo de contagio, es importante que sigamos con todas las medidas de sana distancia", recalcó en su informe diario sobre la pandemia. Informó, además, que el semáforo se aplicará de forma homogénea en la Zona Metropolitana del Valle de México, por lo que "no tenemos planteado un semáforo regional". A diferencia de otros funcionarios, la jefa de Gobierno sabe que a veces lo mejor es esperar y no apresurarse para salir rápido de esta emergencia sanitaria. La prudencia es su sello, no lo olviden.

Por las buenas. Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, aseguró que no quiere pleito con los gobernadores y recalcó la postura del gobierno federal de no imponer ningún plan para desplegar la nueva normalidad en el país generada por la epidemia del covid-19. "No peleándonos, buscando los acuerdos y también no obligando a nadie, nada por la fuerza, todo por la razón y el derecho", destacó a unas horas de que la secretaria de gobernación, Olga Sánchez Cordero demandó a los gobernadores seguir el regreso escalonado a las actividades de manera uniforme como lo recomendó el Consejo Nacional de Salubridad y no con un semáforo propio, como lo propusieron los mandatarios locales según el avance del virus en sus entidades. Parar las actividades y la vida social fue sencillo. La verdadera prueba es la reactivación. ¡Échenle ganas!







Sección:

Fecha:

218 MAY 2020



Sacapuntas

Oxígeno a la construcción

Aun con el recorte de 50% en el gasto corriente que decretó la jefa de Gobie<u>rno, Claudia Sheinbaum,</u> los proyectos de infraestructura siguen. Nos dicen que el ajuste es a suministros, materiales y servicios generales de la burocracia, pero las 36 obras más importantes están garantizadas. Sin duda, *oxígeno* puro para la industria de la construcción.



Claudia Sheinbaum



Olga Sánchez Cordero

Lista y en forma

La titular de Segob, Olga Sánchez Cordero, además de estar en excelente estado de salud, se encuentra más que lista para acompañar al presidente López Obrador en el reinicio de sus giras. Además, sostiene charlas con el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, para que no apliquen recortes al presupuesto para la atención de la violencia de género.

La rifa del tigre

De dos filos es la encomienda que asignó a Yeidckol Polevnsky el líder interino de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar. La mandó como dirigente del partido en Jalisco, para que se encargue de las elecciones de 2021. Pero todos saben que justo en esa entidad hay una alta probabilidad de que el morenismo sea derrotado. Como quien dice, se sacó la rifa del tigre.



Yeidckol Polevnsky



Margarita Ríos-Farjat

El voto de la ministra

Nueva muestra de independencia dio la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pero en especial la ministra Margarita Ríos-Farjat. Ella llegó al máximo tribunal como propuesta del presidente López Obrador, pero ayer, en la Primera Sala, dejó clara su autonomía: votó a favor de suspender el decreto del Ejecutivo que impone un tope salarial a la Cofece.

Sola, con su video

Dejaron sola a la diputada de Morena María de los Ángeles Huerta, quien produjo y difundió, a nombre de las bancadas de su partido y del PT, un video denigrando el trabajo de casi todos los medios de información. Tanto Mario Delgado, su líder, como el petista, Reginaldo Sandoval, deslindaron a sus grupos parlamentarios y le pidieron no mal usar sus siglas.



María de los Ángeles Huerta





Sección:

Fecha:



#OPINIÓN

GOBIERNO DE BABEL

La inconsistencia como atributo central de gobierno no augura nada bueno ni en lo sanitario, ni en lo económico

CARLOS MOTA

rimer acto: el presidente Andrés Manuel López Obrador presenta el 13 de mayo el plan para la nueva normalidad, basado en un sistema de semáforos locales que dependen de la densidad de contagios del COVID-19 en cada lugar.

Segundo acto, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez, revienta el 26 mayo contra la descentralización de la reapertura y se enfrenta con gobernadores, que quieren decidir el color de su semáforo.

Tercer acto, el Presidente decide que será hasta el viernes cuando se decida cómo será la reapertura en junio. Resultado: confusión.

Sí, tenemos por gobierno una Torre de Babel donde reinan la descoordinación, la improvisación, la impericia.

Es tan grotesco lo que se está exhibiendo que hoy, a 72 horas de que termine la Jornada Nacional de Sana Distancia, no es posible saber con certeza qué sí se podrá y qué no se podrá reabrir, v dónde.

La imprevisibilidad es el atributo mas consistente de

un gobierno inconsistente.

AMLO dijo ayer: "Se acordó tener otra reunión evaluatoria el jueves; y el viernes se va a presentar la propuesta

INVERSION **DETENIDA POR UN GOBIERNO** INCONSISTENTE

para la etapa que sigue, porque estamos por terminar lo que se ha denominado Sana Distancia, pero eso no significa que se va a abandonar la protección y el cuidado ante la pandemia.

'Vamos a entrar a una etapa nueva. Se va a explicar esto el viernes". AMLO enfatizó que la

información del viernes será sobre el regreso a clases, rompiendo con la propia decisión del gobierno -previamente comunicada- en el sentido de que esto ocurriría hasta que el semáforo estuviera verde. También anunció su gira en la Península de Yucatán el 2 de junio.

La inconsistencia como atributo central de gobierno no augura nada bueno, ni en lo sanitario, ni en lo económico.

En materia empresarial el elemento de previsibilidad es la variable más relevante para una inversión. Pero la inversión está detenida porque el gobierno no logra ser consistente.

Un día se presenta amigable ante los empresarios y al día siguiente surge una decisión anti empresarial grave. Un ejemplo de esto fue el famoso plan de inversión privada en proyectos de energía que tanto prometía Alfonso Romo. Nunca se presentó.

Los mexicanos necesitamos que el gobierno de AMLO sea consistente y previsible. Si se acumula más tiempo con vaivenes sobre las actividades económicas se corre el alto riesgo de que toda la inversión privada prefiera esperar hasta el próximo sexenio para desplegarse con fuerza de nueva cuenta en el país.

SHEINBAUM

Ni una palabra de la jefa de Gobierno sobre el plan de vivienda incluyente presentado a finales de 2019 y, si bien la pandemia alteró la construcción, era el programa insignia de su gobierno en la materia. ¿Lo revivirá o flexibilizará las reglas para detonar más construcciones sin el prejuicio ideológico de que deben tener forzosamente carácter social e incluyente?

MOTACARLOS100	@GMAIL.COM
WHATSAPP !	56-1164-9060







	-	1	1	
	_	_		

Sección:

Fecha:

2 8 MAY 2020

ROZONES ,

CDMX, ajustes sin tocar obras prioritarias

Y donde están en clara sintonía con las sugerencias de Palacio Nacional, en el sentido de acabar con cualquier gasto suntuoso, es en el gobierno de la Ciudad de México. Resulta que sin mayor demora, la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, anunció un recorte del 50 por ciento al gasto corriente de la administración capitalina, para hacer frente a la crisis económica que está provocando la pandemia por el Covid-19. Nos informan que los ajustes serán en los capítulos 2000, materiales y suministros, y 3000, que engloba a los servicios generales. En la decisión hay una salvedad importante: 36 proyectos prioritarios para la ciudad, entre los que se destacan la conclusión del Hospital de Topilejo y la modernización integral del sistema de transporte público; este último rubro incluye la finalización de todas las obras del Metro, la ampliación del Metrobús, las cuatro líneas del Cablebús y la línea de Trolebús Elevado sobre el Eje 8. La apuesta por la construcción de infraestructura es bastante relevante, nos comentan.

• El doctor, ¿en la carrera?

Choque frontal ayer en el Senado. Imposible pensar, nos comentan, que no hubo quien más que curado se sentirá lastimado por el doctor. Esgrima que después de cinco horas, detonó, en uno de los bandos que suelen estar en la disputa de las redes, encendidas celebraciones por las "respuestas-nocaut" de **López-Gatell** a senadores como el experimentado **Dante Delgado**. Del otro, acusaciones de violencia de género y misoginia de legisladoras como **Alejandra Reynoso**. Debate en el que la diplomacia no pudo disimular el ansia confrontativa, y los ya cotidianos cuestionamientos a algunos medios y al despreciado modelo neoliberal. López-Gatell, nos dicen, toma nuevos bríos en la competencia contra la oposición y hace levantar la ceja a quienes, desde la misma casa, enlistan a un posible adversario en el futuro político.

• El golpe al CIDE

Y hablando de recortes, donde éstos han generado una gran preocupación y en algunos casos indignación es en prestigiadas instituciones académicas, como el Centro de Investigación y Docencia Económicas, donde cayó como balde de agua fría el anuncio hecho por su director, **Sergio López Ayllón**, en el sentido de que tendrá que recortar el gasto operativo en 75 por ciento. El ajuste, se ha informado, es para generar una bolsa de 622 mil millones de pesos con los que el Gobierno federal soportará sus programas esenciales ante la pandemia. La medida tiene en *shock* a estudiantes y profesores, a quienes les pidieron comprensión, paciencia y solidaridad. Por lo pronto, la operación del CIDE estará al mínimo y su comunidad, una de las más entusiastas del cambio político en 2018, intentando salvar su ciclo escolar por vías remotas.







Página:	 Sección:	Fecha:	2 6 WAY 11-129	

• Lupa del Tribunal a selección de consejeros

Y nos cuentan que a más de dos meses de haberse suspendido por la pandemia la elección de los nuevos consejeros del INE, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó por unanimidad y con carácter de urgente al Comité Técnico de Evaluación detallar la calificación individual que obtuvo cada uno de los 60 aspirantes que continúan en el procedimiento de designación, quienes fueron evaluados por su currículum, documentos soporte, exposición de motivos y un ensayo. Esto, luego de que prosperaron una docena de impugnaciones, una de ellas del coordinador de asesores de la Secretaría de Gobernación, **Jorge Alcocer Villanueva**. La decisión, nos aseguran, pone encima del proceso que estaba dormido un reflector inmenso que seguramente ya despertó a varios de los que estaban descansando a su lado. Habrá que irse preparando, porque con la vuelta de la nueva normalidad, éste sería uno de los primeros asuntos a tratarse, eso sí, con sana distancia.

Ediles acelerados y "broncos"

KOZOMICS

Así que sin esperar a que se informe sobre el semáforo nacional, por el que ha pugnado la Secretaría de Gobernación, **Miguel Treviño** y **César Garza**, alcaldes en San Pedro Garza y Apodaca, respectivamente, decidieron ceñirse a lo que se va definiendo en Nuevo León y *El Bronco* les apoya, así que el lunes reanudan actividades en empresas. Los ediles regios aseguran además que la plataforma del Gobierno federal, donde se registran empresas, ha estado caída, por lo que no esperarán el aval para reactivar su economía. Aunque a estos dos alcaldes el gobernador **Jaime Rodríguez Calderón** antes les había pedido paciencia, ahora los respalda con un mensaje público: "Tomamos decisiones de la mano de los nuevoleoneses. Son su salud y el bienestar de sus familias lo que define el semáforo". Uf.

Morena aumenta marcaje a Alfaro

Nos hacen ver que además del debate que está alimentando Morena en Jalisco, luego de la aprobación que hizo el Congreso estatal para que se pueda contratar deuda por seis mil 200 millones de pesos para atender la pandemia del Covid-19, los guindas se pondrán duros en el proceso de supervisión del gasto del gobierno de **Enrique Alfaro** desde el Congreso estatal. Por lo pronto, se aprobó que el secretario de Hacienda, **Juan Partida**, comparezca el primer lunes de cada mes para que informe sobre el gasto generado por la contingencia de salud y el estado de la deuda pública. A esto se suma el nombramiento que hizo el CEN morenista de la aguerrida **Yeidckol Polevnsky** como nueva encargada del partido en esa entidad, quien si bien, se dijo, va por cuestiones de organización partidista, en realidad se avizora que realizará una labor de marcaje personal al gobernador que más diferencias ha tenido con el Gobierno federal.





Página: _____ Sección:

CD

Fecha:

2 8 MAY 2820

CIRCUITO

LÁSTIMA que el sistema de procuración de justicia ande tan entumido por la pandemia, porque más de uno se come las uñas para saber qué dicen los peritajes sobre el incendio ocurrido en un depósito de transporte público en la Colonia Atlántida.

AL MENOS diez unidades resultaron dañadas.

Y A LOS ANSIOSOS

les urge conocer los dictámenes oficiales para confirmar o descartar lo que se comenta en los últimos días: que la falta de pasaje obliga a buscar fuentes alternativas de ingresos... ¡como cobrar los seguros!

DE SER ASÍ, en esta póliza podría no aplicar la siniestralidad... ¡sino lo siniestro!

LAS CIFRAS de contagios del nuevo coronavirus en la Policía se han hecho públicas.

PERO ALGUIEN

debería poner atención a los servicios de traslado de blindajes, pues se trata de un servicio esencial, pero con brotes preocupantes que se están manejando... calladitamente.

cuentan que en al menos una de las compañías más grandes que da servicio en la Zona Metropolitana se encendieron los focos amarillos... y habrá que ver cómo evoluciona su semáforo.

CUANDO le

preguntaron ayer a la Jefa de Gobierno,

Claudia Sheinbaum,

qué opinaba del refrito de campaña federal contra la violencia "Cuenta hasta 10", prefirió decir... ¡que no la había visto!

ASÍ NO tuvo que hablar ni mal ni bien... ¡sino todo lo contrario!

circuitointerior@reforma.com